

Con gran éxito se desarrollaron las olimpiadas de matemáticas Atacalar

CULTURA. Esto sirvió como una experiencia única para muchos alumnos de Chile y Argentina.

Aldo Lingua

crónica@diariodeatacama.cl

Ayer se realizó una nueva versión de las olimpiadas de matemáticas Atacalar, que reúne a los mejores alumnos de los colegios públicos de la región de Atacama, así como las provincias de Catamarca, La Rioja, Tucumán, Santiago del Estero, Córdoba y Santa Fe, de Argentina.

Este año fueron organizadas por el Gobierno Regional de Atacama y se realizaron en dependencias de la Universidad de Atacama. Los asistentes argentinos destacaron la disposición y buena organización de los locales.

Las olimpiadas Atacalar fueron un escenario considerado como "de gran éxito" tanto en el ámbito académico como en la integración cultural entre Chile y Argentina. Este evento, que reunió a cientos de jóvenes talentos matemáticos, se destacó no solo por el rigor de sus pruebas, sino también por el intercambio de experiencias entre los estudiantes de ambos países.

UN ESPACIO DE ENCUENTRO

Pablo Selles, seremi de Educación de la región de Atacama, se mostró entusiasta sobre el impacto que estas olimpiadas han tenido en los estudiantes y en la comunidad en general. "Las Olimpiadas de Matemáticas me parecen una instancia hermosa de encuentro entre la región de Atacama y las provincias del noroeste argentino. No solo estamos hablando de una competencia académica, sino de una oportunidad única para promover el pensamiento lógico, que es esencial para el aprendizaje y el desarrollo en las matemáticas", comentó Selles, subrayando la importancia de estos eventos en el contexto educativo.



EL COMPAÑERISMO Y BUENA ONDA REINÓ EN LA JORNADA.

"Este evento se suma a una serie de esfuerzos que hemos llevado a cabo para reactivar y fortalecer la educación pública"

Pablo Selles

Seremi de Educación

El seremi también hizo hincapié en el apoyo que el Gobierno Regional ha brindado a iniciativas como esta, que buscan fortalecer la educación pública. "Este evento se suma a una serie de esfuerzos que hemos llevado a cabo para reactivar y fortalecer la educación pública en nuestra región, algo que ha sido un eje central de nuestro trabajo en el Ministerio de Educación", explicó Selles.

Uno de los aspectos más destacados por Selles fue el entusiasmo de los estudiantes, quienes no solo enfrentaron las pruebas con gran dedica-

"Como anfitriones, nos hemos esmerado para que todo salga de acuerdo con lo planeado, tanto en la parte logística como pedagógica"

Roberto Alegría

Presidente de la Comisión de Cooperación Internacional

ción, sino que también aprovecharon la ocasión para disfrutar de las maravillas de la región. "Ayer estuve con ellos en la ceremonia de inauguración y hoy he conversado con varios. Están tranquilos, emocionados, y algunos me han comentado que ahora van a conocer Bahía Inglesa. Es una experiencia única para ellos, tanto desde lo académico como desde lo personal", relató.

Selles también destacó el valor de este tipo de actividades para el desarrollo integral de los jóvenes. "Este tipo de



LAS EVALUACIONES TENÍAN DISTINTOS NIVELES DE DIFICULTAD.

eventos no solo le hacen bien a la infancia y la adolescencia, sino que fortalecen los lazos entre nuestros países. Nos sentimos orgullosos de ser anfitriones y de promover espacios que permiten a los estudiantes de Chile y Argentina compartir y aprender juntos", añadió.

UN ESFUERZO DE ORGANIZACIÓN Y LOGÍSTICA

Roberto Alegría, presidente de la Comisión de Cooperación Internacional y de la Comisión de Educación del Gobierno Regional, fue otro de los actores clave en la organización de las Olimpiadas Atacalar

2024. Alegría destacó el esfuerzo realizado para asegurar que el evento se desarrollara sin contratiempos. "Como anfitriones, nos hemos esmerado para que todo salga de acuerdo con lo planeado, tanto en la parte logística como pedagógica. Nos sentimos muy conten-

(viene de la página anterior)

tos de haber cumplido con nuestro objetivo”, comentó Alegría.

Entre los desafíos que mencionó, destacó la complejidad de gestionar la movilización, el alojamiento y la alimentación de las más de 500 personas involucradas en las olimpiadas. “Más que desafíos, creo que ha sido un compromiso asegurar que todo resulte bien. Los profesores evaluadores, por ejemplo, están alojados en un lugar distinto a las delegaciones para evitar cualquier tipo de sospecha o situación incómoda. Hemos tomado todas las medidas necesarias y hasta ahora todo ha salido de acuerdo con lo planificado”, aseguró.

Alegría subrayó que, aunque las medallas son importantes, el verdadero valor de estas olimpiadas radica en las experiencias compartidas por los estudiantes. “Lo más importante no es solo ganar medallas. Aquí hay elementos mucho más valiosos, como el saber compartir y ampliar la amistad. Los lazos que se crean entre los estudiantes de Chile y Argentina perduran en el tiempo. Lo vimos en Córdoba, donde los estudiantes, al finalizar, se abrazaban, bailaban y celebraban juntos. Estoy seguro de que aquí veremos lo mismo”, reflexionó.

UN BALANCE POSITIVO

Claudio Pacheco Ayala, coordinador del Servicio Local de Educación Pública (Slep) de Atacama para las olimpiadas, destacó el éxito de la coordinación del evento, tanto en términos de organización como de participación. “El balance es muy positivo. Hemos logrado una gran integración entre las delegaciones argentinas y las locales, especialmente con los estudiantes de Copiapó, Chañaral y Huasco. Las cosas han salido bien gracias a las buenas voluntades de todos los involucrados”, afirmó Pacheco.

En cuanto a las pruebas, Pacheco explicó que los examinadores estaban trabajando de manera intensa para evaluar los resultados de las distintas delegaciones. “Las pruebas se están llevando a cabo de manera rigurosa, y los resultados los tendremos aproximadamente a la una de la mañana. Luego, un equipo de decodificadores se encargará de asignar las medallas de oro, plata y bronce a



LAS PRUEBAS CONSISTÍAN DE TRES PREGUNTAS.

los tres primeros lugares”, explicó.

EL ORGULLO DE HUASCO

Luis Ruiz, coordinador de la delegación Slep Huasco, se mostró muy satisfecho con la participación de los estudiantes de su provincia en estas olimpiadas. “Estamos en una nueva versión de las Olimpiadas Internacionales de Matemáticas, y la región de Atacama ha hecho un esfuerzo conjunto entre el Gobierno regional y los servicios locales para recibir a las delegaciones”, destacó Ruiz.

En cuanto al desempeño de los estudiantes, Ruiz expresó su confianza en que este año los resultados serían positivos. “Nuestros estudiantes han estado preparándose desde abril, pasando por etapas comunales y provinciales, y hoy confiamos en que los resultados serán incluso mejores que los del año pasado, cuando obtuvimos dos medallas de oro, dos de plata y una de bronce”, comentó.

Ruiz también valoró la oportunidad de que todos los establecimientos de la provincia de Huasco, tanto urbanos como rurales, hayan estado representados en esta competencia. “Es muy gratificante ver cómo estudiantes de todas las comunas participan en un evento de esta magnitud, y confiamos en que su esfuerzo será recompensado”, concluyó.

JÓVENES PROMESAS

María Catalina Vaccarini, de 15 años, vino desde Córdoba. No es la primera vez que participa en unas olimpiadas, pero es la



LOS EVALUADORES CREANDO LAS PRUEBAS.

primera vez en territorio nacional. Sobre las pruebas dijo que las había encontrado sencillas, pero cuando salió a comparar resultados le saltaron las dudas. “Me gustó mucho, aunque el clima es muy cambiante. Pero estoy muy agradecida de la experiencia”, aseguró.

Abraham Hevia, de 11 años, representó a Freirina en las olimpiadas. Contó que lo que lo tenía más contento era que los otros alumnos, independiente del país, lo habían “aceptado”. Esta era su primera vez en un evento de esta envergadura.

Representando a Diego de Almagro, José Aravena, de 17 años, destacó el compañerismo que se había dado entre todos los participantes. “La experiencia es espectacular. Conocí a muchas personas buena onda, hemos contado chistes,

la he pasado bien”, aseguró.

TRASCENDER FRONTERAS

Con más de 500 estudiantes y delegaciones de Chile y Argentina, las Olimpiadas de Matemáticas Atacalar 2024 han demostrado ser un espacio de aprendizaje, integración y colaboración binacional. Los resultados finales de las pruebas, que definirán a los ganadores de medallas de oro, plata y bronce, se conocerán durante la mañana de hoy, pero más allá de las victorias individuales, el evento ha cumplido con creces su principal objetivo: fortalecer los lazos de amistad y cooperación entre ambos países.

Luego de las pruebas, las delegaciones fueron a almorzar al centro Alliyay, para luego visitar Bahía Inglesa. 